

La Fundación Cultural Miguel Hernández, representada por su director, Aitor L. Larrabide, ha participado en el Congreso Internacional “Miguel Hernández y la pobreza”, que se ha desarrollado entre los días 7 y 10 de julio en Ciudad de México.

El encuentro académico, coordinado por los profesores José Ángel Leyva (Universidad Autónoma de la Ciudad de México) y Juan Carlos Abril (Universidad de Granada), ha sido organizado por la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, el Ateneo Español de México, la Embajada de España y la Cooperación Española, además de por la propia Fundación Cultural Miguel Hernández y el Área de Cultura de la Diputación de Jaén.

Los actos se han desarrollado en el Ateneo Español de México (jueves 7 de julio), donde fue inaugurado el Congreso por representantes de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, el Ateneo Español de México, la Fundación Cultural Miguel Hernández y la Diputación de Jaén. Después intervinieron David Huerta (hijo del poeta Efraín Huerta); Juan Carlos Abril; José Ángel Leyva; el diputado de Cultura de Jaén, Ángel Vera Sandoval; y Aitor L. Larrabide, director de la Fundación oriolana que lleva el nombre del universal poeta.

El viernes 8 de julio el Congreso tuvo lugar en el Centro Vlady de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, con las intervenciones de José Javier Villarreal (Universidad Nacional de Nuevo León), la profesora y poeta venezolana María Auxiliadora Álvarez, la poeta mexicana Carmen Nozal, el investigador Alberto Enríquez Perea, y la también poeta mexicana Blanca Luz Pulido.

El sábado 9 de julio el Centro Cultural de España acogió la última sesión congresual con las intervenciones de Rosina Conde, Juan Vadillo, Eduardo Casar y Carmen Alemany. Por la tarde se clausuró el Congreso.

El domingo 10 de julio se celebró en la Sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes un homenaje al poeta oriolano con las intervenciones de Tania Rodríguez, Rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México; Juan Carlos Abril; María Auxiliadora Álvarez; Víctor Toledo; y Carmen Alemany, moderado por Leticia Luna. En ese mismo lugar se le tributó el primer homenaje público en México a Miguel Hernández el 16 de diciembre de 1942 con las intervenciones, entre otros, de Pablo Neruda y José Herrera Petere, como bien documentó Alberto Enríquez Perea en el libro que la Fundación Cultural Miguel Hernández le publicó en 2007: “Una voz de España en México: Miguel Hernández”.

Las intervenciones de los congresistas serán recogidas en un libro que será publicado el año próximo.

